
 

 

 

 EM 生ごみ堆肥化から家庭菜園活動へと展開して、年々拡

大しています。エコサロンでは、4 年前からＥＭ栽培の野菜

販売をしています。 

郊外の採れたて野菜を街中で販売し、現在では開店

時間の午前 10 時には、エコサロンの前にたくさんの

お客さんが集まるのが恒例になっています。野菜を通

して、郊外と街中の人の交流も進んでいます。 

 

また、今年からエコサロンで布草履づくり講座も始

まっています。 

市内の知足塾（大

岩町）ではじまった

事業を、当探偵団理

事の小川さんが担

当したことから、エコサロンの店番の傍ら講座をはじめたところ、たくさ

んの人が集まるようになりました。読売新聞、両毛新聞等の新聞各紙にも

掲載され、宇都宮・前橋等からも連日十数人の受講者がつめかけています。 

そのようすを足利ケーブルテレビからも取材され、放映されました。そ

のときの写真です。 

 

興味をお持ちの方、受講を

希望される方は、エコサロ

ン(TEL 0284-20-1220)まで

お問い合わせください。 

 

 

テレビ取材を受ける講師の小川理事 

エコ布草履の作品 

賑わうＥＭ野菜販売 

販売されている野菜の数々

賑わうＥＭ野菜販売 

受講生のみなさん 



☆☆ みどりちゃんから一言 ☆☆ 

                今年は、梅雨がいつの間にか明け、夏から秋にかけて連日の夕立、雷雨と 

                近年にない気象だったように思います。温暖化防止も含め、地球環境の保護は 

                大切です。当探偵団も、そのための活動の一役を担うことができればと思います。 

                さて約 1 年ぶりの本紙の発行となりましたので、内容盛りだくさんでお届け 

しましたが、いかがでしたでしょうか。 
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          みどりちゃん 

 EM を

活用した

大豆栽培から味噌づくりまで、一連の体験を多くのみなさんと楽しも

うと、今年が 3 年目。今までの経験を活かして、順調に栽培がすすん

でいます。栽培面積は１反歩余です。 

 

一方、山下町にある「みかん園」

（山田みかん園様 300 本）から要請があり、今春から EM を活用した

栽培支援（30 本）に取り組んでいます。 

剪定の勉強から除草、EM 活性液の散布など、すっかり弱ってしまっ

た蜜柑の復活に取り組んでいます。 

いずれの活動も支援いただける参加メンバーを募集しています。エコ

サロン(TEL 0284-20-1220)までお問い合わせください。 

 

 

関東商工会議所連合会の第 51 回総会にて、商工会議所と連係し、

まちづくりに貢献のあった会員事業所を表彰するベストアクション

賞を当探偵団が受賞しました。生ごみの減量化や小中学校における環

境教育、さらには市民に対する地球環境保全の啓蒙活動が評価されま

した。授賞式には久保田副理事 

長、山崎・関谷理事が参加。 

 

 

当探偵団も街中に事務所(エコサロン)を移してから、毎年参加してい

ます。今年は、大通りで例年の「野菜販売」、葉鹿エコクラブによる「EM

廃油せっけん販売」、「EM しそジュースの無料サービス」、「小粒ジャ

ガイモプレゼント」など人気を集め

ました。 

 

EM ネット北関東の主催で行われた視察研修会は、群馬・栃木合同の形

となり大型バス 2 台という前例にない大規模で有意義な研修会でした。 

 

日本橋川を船で視察 

賑わうサマーフェスタ 

ベストアクション賞表彰状 

支援するみかんの木々 

大豆栽培で活躍するメンバー 


